

«Queríamos que los attonas estuvieran presentes de algún modo en este acto»

Escrito por Administrator
Sábado, 03 de Septiembre de 2016 10:46 -

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasosa,el sábado día 3 de Septiembre de 2016.

«Queríamos que los attonas estuvieran presentes de algún modo en este acto»

-

- IÑIGO MORONDO | IRUN.

3 septiembre 201600:55

Francisco Gascón y Antonia Zapirain escaparon de la guerra por el puente Avenida junto a sus seis hijos. Para que su memoria estuviera presente en el acto de ayer, dos de sus nietas, las hermanas Mariví y Lourdes Gascón, acudieron, marco en mano, con fotografías de ambos.

«Fueron acogidos por una familia en un pueblo más al norte que Las Landas», contaba Mariví. «Allí estuvieron más o menos hasta que terminó la guerra. Cuando volvieron, se habían quedado sin nada, lo perdieron todo, como todos los que escaparon de la guerra. Por desgracia, es lo habitual en circunstancias como aquellas».

Pero en la numerosa familia Gascón quedó el recuerdo más positivo, el cariño con el que Francisco y Antonia fueron acogidos en Francia. «Unos años después, siendo yo muy pequeña, fuimos mis tíos, mis padres y todas las niñas a visitar a aquella familia. Nosotras estuvimos jugando, pero veíamos a los mayores hablar emocionados, les veíamos llorar. Es una imagen que de niña se te queda grabada aunque no entiendes lo que pasa y a medida que vas sabiendo todo lo que ocurrió, la vas contextualizando y entendiendo». Por todo aquello, por todo lo que significó para la familia, «hemos querido que nuestros attonas estuvieran presentes en este homenaje de hoy».